

Конституционная реформа — 2020 как решение проблемы «транзита власти» — 2024*

Боброва Наталья Алексеевна,
профессор кафедры конституционного и административного права
Тольяттинского государственного университета,
заслуженный юрист Российской Федерации,
доктор юридических наук, профессор
bobrovana@mail.ru

В публикации сопоставляются разные взгляды на конституционную реформу, в том числе отмеченные в прозорливой статье профессора С.А. Авакьяна, предвосхитившего близость решающего «раунда» конституционных поправок, в рамках которых будет разрешена проблема продления власти действующего Президента РФ, полномочия которого истекают в 2024 году. Данная проблема получила название «транзит власти» — 2024 и явилась причиной конституционной реформы 2020 года, предопределившей ее характер, а также роль Конституционного суда и народа в ее легитимации.

Ключевые слова: Конституция Российской Федерации, реформа, Президент РФ, варианты транзита власти — 2024, Государственный Совет РФ, Конституционный Суд РФ, плебисцит по доверию власти.

The 2020 Constitutional Reform as a Solution of the Transit of Power Problem of 2024

Bobrova Natalya A.
Professor of the Department of Constitutional and Administrative Law of the Togliatti State University
Honored Lawyer of the Russian Federation
LL.D., Professor

The publication compares different views on constitutional reform, including those noted in a visionary article by Professor S.A. Avakian, who pre-empted the proximity of the decisive 'round' of constitutional amendments, within the framework of which the problem of extending the power of the current President of the Russian Federation, whose powers expire in 2024, will be solved. This problem was called the 'transit of power' — 2024 and was the reason for the constitutional reform of 2020, which predetermined its character, as well as the role of the Constitutional Court and the people in its legitimization.

Keywords: the Constitution of the Russian Federation, reform, the Russian President, Transit options power — 2024, Russian State Council, the Russian Constitutional Court, plebiscite on the trust of the government.

* Исследование выполнено при финансовой поддержке РФФИ и КН РА в рамках научного проекта № 20-511-05003.